

Umwelt / Verwaltung

Rat ö 10.02.2009

Umweltmanagement (SPD-Fraktion/Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) (TOP 6 b)

Beratungsverlauf:

Herr Bajus begründet den Antrag namens der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und verweist hierzu ebenfalls auf Auskünfte der Verwaltung in der vergangenen Ratssitzung, die den Einsatz von Recyclingpapier betrafen und absolut unzureichende Vorgehensweisen der Verwaltung aufgedeckt haben. Hierzu habe der Rat auf Initiative der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen einen entsprechenden Beschluss gefasst. Im Weiteren nimmt er Bezug auf die Einzelheiten der schriftlich vorliegenden Begründung und macht deutlich, dass eine frühere Ratsinitiative aus dem Jahr 2000 nicht mit dem erforderlichen Nachdruck bearbeitet wurde.

Herr Dr. E. h. Brickwedde verweist auf die Vorbildfunktion der Stadtverwaltung gegenüber den Bürgern und macht deutlich, dass es sich bei der Entwicklung eines Konzeptes zur Verbesserung des Umweltmanagements keinesfalls um punktuelle Maßnahmen handeln sollte, sondern vielmehr um die Entwicklung eines ganzheitlichen Denkens gehen müsse, das in sämtliche Belange der Beschaffung, Kostenreduzierung, Gebäudesanierung, Optimierung des Umgangs mit Ressourcen, Verminderung von Gefahrenstoffen Eingang finden müsse. Er nimmt in seinen Ausführungen Bezug auf die Studie im Auftrag des Umweltbundesamtes „Umweltcontrolling im Bereich der öffentlichen Hand“.

Herr Henning hebt für die SPD-Fraktion zur Begründung hervor, dass es die Zielrichtung der Antragstellung sei, die innerhalb der Verwaltung agierenden Akteure zusammenzuführen. Er verweist auf die Zuständigkeit des Eigenbetriebes Immobilien für die Maßnahmen der energetischen Gebäudesanierung, Aktivitäten des Fachbereiches Umwelt in konzeptioneller Hinsicht und fordert im Zuge der notwendigen Vernetzung eine verstärkte Zusammenarbeit. Im Hinblick auf die bestehenden Einsparpotenziale werde auch ein verbessertes Umweltcontrolling für erforderlich gehalten.

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, welche Vorteile eine integrierte Steuerung umweltrelevanter Verwaltungsaktivitäten im Rahmen eines städtischen Umweltmanagementsystems/Umweltcontrolling bietet. Wie dieses Instrument in der Stadtverwaltung etabliert bzw. weiter entwickelt werden kann, ist möglichst kurzfristig im Organisations- bzw. Verwaltungsausschuss vorzustellen.

Beratungsergebnis:

Die Abstimmung erfolgt offen. Der Beschluss wird einstimmig angenommen.